

## Hugo Chávez

CH3: *Ahora la libertad de expresión es de todos.* 02.06.2007.

[http://www.mci.gob.ve/alocuciones/4/14173/discurso\\_del\\_presidente.html](http://www.mci.gob.ve/alocuciones/4/14173/discurso_del_presidente.html) (visto 25.06.07).

AT = apartado temático

AT	
CH3-1	<p><b>Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez</b> ¡Que viva la dignidad de nuestro pueblo! ¡Que viva la soberanía! ¡Que viva pues Venezuela libre y soberana, digna y grande!</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> 2 de junio, día bonito.</p>
CH3-2	<p><b>Asistentes</b> ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo! ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo!, ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Les voy a decir algo desde lo más profundo de mi corazón, desde lo más profundo de mi alma, ese grito que parece una canción, ese grito que sale de las gargantas del pueblo, esa canción que sale del alma popular y que yo tengo ya varios años oyendo, desde 1992, desde aquellos días tormentosos cuando comenzaba este parto de la patria nueva, desde aquellos días terribles en que estábamos detrás de los barrotes de la prisión, la prisión de la dignidad, uno comenzó a oír desde lejos el grito, el canto: “Chávez, amigo, el pueblo está contigo”.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos]. ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo!, ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo!, ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Ese canto, yo quiero que ustedes sepan que ese grito, que ese canto popular que ustedes inventaron es para mí sagrado. Quiero que sepan que ese grito popular me llega a mí hasta lo más profundo de las entrañas y me da una fuerza misteriosa, mágica, una fuerza que no tiene límites, que no se puede medir.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Es la fuerza del amor, es la fuerza de la fe, es la fuerza de la esperanza, que me ha acompañado en las grandes multitudes y en las más profundas soledades de estos últimos ya más de 15 años de mi vida. Por eso, les respondo: “Pueblo, amigo, este Chávez estará siempre contigo”.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Este humilde Chávez, este humilde hombre campesino, este humilde soldado, pues estará siempre y para siempre contigo pueblo, pueblo amoroso, pueblo digno, pueblo grande, pueblo heroico, te amo pueblo venezolano, te amo más que a mi vida.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Y toda la vida que me quede, pues ustedes lo saben, no es mía, es de ustedes, es del pueblo venezolano.</p>
CH3-3	<p>2 de junio es hoy. Salió un arco iris por allá, me decía Juan Barreto: “Mira el arco iris que salió, es el logotipo de TVES (Televisora Venezolana Social), allá.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Yo no sé quién planificó esto, parece un gigantesco proyector. Mira, unas luces que salen de allá del este de Caracas, por cierto, y proyectan en el cielo medio nublado de este 2 de junio el arco iris; el arco iris que es símbolo de la más profunda, de la más armoniosa de las diversidades, que forman con sus colores diversos y hermosos la unidad armónica, bella, grande.</p> <p><b>Asistentes</b> ¡TVES, TVES, TVES, TVES!, ¡TVES, TVES, TVES, TVES!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> ¡TVES! ¡Viva TVES!</p> <p><b>Asistentes</b> ¡Viva!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> La Televisora Venezolana Social, una niña que apenas camina, da los primeros pasos. Ayer conversé por teléfono un rato con la Presidenta de TVES, la compatriota, excelente profesional y mujer, patriota Lil Rodríguez, a ella y a todo el personal directivo, trabajadores de TVES, el aplauso del pueblo venezolano y la bienvenida</p>

	<p>cuando cumple una semana apenas.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Mañana cumple TVES la primera semana de vida y ya nos está llenando de armonía, de colores, de fe, de mensajes bonitos, profundos, de paz, esperanza. Ha llegado TVES para contribuir en la búsqueda y en la construcción de la Venezuela donde reine la armonía, la paz y como dijo el padre Bolívar, la suprema felicidad social.</p>
<p><b>CH3-4</b></p>	<p>Qué marcha tan extraordinaria la de hoy, estuve viéndolos desde esta mañana, desde temprano. Yo sé que han caminado, me decía José Vicente que caminó siete horas. Vamos a saludar a José Vicente Rangel que está con nosotros esta tarde.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> A todos los hombres y las mujeres que han venido a esta multitudinaria marcha de todos los rincones de Venezuela, con esa bandera, amarillo, azul y rojo en alto, con las ocho estrellas de la patria bolivariana; a todos los jóvenes, a todos los estudiantes.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Que vivan los estudiantes. <i>Me gustan los estudiantes/ porque son la levadura/ del pan que saldrá del horno/ con toda su sabrosura.</i> Un saludo especialísimo a la noble juventud venezolana, juventud dueña del futuro, constructores del futuro, precursores de la patria nueva.</p> <p>Un saludo a todas las mujeres venezolanas que han salido a la calle a defender la dignidad de nuestra patria.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Un saludo a los trabajadores.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> A la clase obrera, clase obrera venezolana, mujeres venezolanas, estudiantes venezolanos, juventud venezolana. Un saludo a los campesinos de Venezuela que también se vinieron a Caracas.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Algunos a caballo, los vi por allí de las sabanas de Venezuela, de los campos de Venezuela. Un saludo a los artistas de cine, de radio y de televisión que se han venido con nosotros.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Por ahí estaba saludando a Simón Pestana, a Galué, Henry Galué, un abrazo para ellos, Dilia Guaicarán, ahí está Dilia, artistas creadores de lo humano, de lo diverso, de lo bonito y de lo bueno.</p> <p>Un saludo a los periodistas.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> A los periodistas, a los comunicadores sociales y un saludo a los camarógrafos. Saludo al Canal 8 (Venezolana de Televisión).</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> A Vive Televisión.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Telesur, y a través de Telesur a medio mundo y al mundo.</p> <p><b>Asistentes</b> ¡UBV, UBV, UBV!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> La UBV está por aquí (Universidad Bolivariana de Venezuela).</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Las misiones. Misión Robinson, Misión Ribas, Misión Sucre, los Lanceros de Vuelvan Caras, los luchadores, los triunfadores, los consejos comunales, los empresarios, los productores, los microempresarios, las cooperativas, los intelectuales, los creadores; a todos mi saludo.</p> <p>Y como vi por ahí a algunos niños que son traídos y que vienen acompañando a sus padres, algunas niñas, vaya el más grande de los besos y de las bendiciones para todos los niños venezolanos, para todas las niñas venezolanas. Un saludo a los gobernadores que nos acompañan, por allí vi a la gobernadora de Portuguesa, Antonia Muñoz; el gobernador de Miranda, Diosdado Cabello; el gobernador de Cojedes, Jhonny Yáñez; el gobernador de Yaracuy, Carlos Giménez; el gobernador del Guárico, Eduardo Manuitt.</p>

	<p>Un saludo a los alcaldes que nos acompañan, por ahí está el alcalde mayor Juan Barreto, el alcalde de Caracas Freddy Bernal; al vicepresidente Jorge Rodríguez, los ministros, las ministras, diputadas; por allá veo a “fosforito”, Iris Varela; Cilia Flores, la presidenta de la Asamblea Nacional y todos los diputados y diputadas; y perdónenme a quienes no nombre, porque no quiero extender mucho mis palabras.</p> <p>Son las cinco de la tarde, y no aspiro hablar más de una hora. Ustedes han caminado casi todo el día.</p> <p>Allá está la Unefa (Universidad Nacional de la Fuerza Armada).</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p>
<b>CH3-5</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> Las nuevas universidades que la Revolución ha comenzado a crear, para acabar con la grosera exclusión que tanto daño le han hecho a Venezuela y sobre todo a las grandes capas populares.</p>
<b>CH3-6</b>	<p>Bien compañeros, bien compañeras, hoy es 2 de junio. Miren, vamos a hacer un homenaje, vamos a hacer un recuerdo, ustedes saben que a mí me apasiona la historia porque la historia es maestra, es espejo, la historia es fuente de la que debemos beber para entender lo que vivimos, la historia es la piedra fundamental de la filosofía, así lo dice Carlos Marx en distintos escritos; los grandes filósofos han tenido que hurgar en la historia.</p> <p>La filosofía no es más que la expresión de los momentos de la historia, interpretados por pensadores y estructurados en cuerpos filosóficos. Lo que hoy, lo que hoy vemos, esas estructuras, esos edificios, este valle, esos barrios, esta avenida, es producto de una historia. Nosotros somos producto de una historia.</p>
<b>CH3-7</b>	<p>Hoy es 2 de junio, por allá en la mitad de la avenida topé mis ojos, me cruce la mirada con un grupo de hombres que andaban y andan allá vestidos de soldados, son de la reserva. Yo los miré y tenían una bandera y una mirada especial, y oí a uno que gritó y me dijo: “Chávez, el porteñazo, somos del porteñazo”. Hoy se cumplen 45 años de aquella rebelión civicomilitar patriótica y revolucionaria de El Porteñazo, y rindo tributo a los mártires del 2 de junio de 1962.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Y rindo tributos a todos los soldados, los hombres y las mujeres que cayeron allí levantando las banderas de la rebelión patriótica contra aquel primer gobierno del Pacto de Punto Fijo, que comenzó bien temprano a apuñalear por la espalda las esperanzas del pueblo venezolano, que se hicieron presentes aquí en Caracas y en toda Venezuela el 23 de Enero de 1958.</p> <p>Rindo tributo y recuerdo a mi capitán de navío, Manuel Ponte Rodríguez, uno de los líderes máximos de aquella rebelión, de aquella jornada patriótica; y a todos un recuerdo de estos 45 años de El Porteñazo, como lo había sido el Carupanazo y muchos otros eventos revolucionarios, populares, civicomilitares. Fueron los primeros síntomas o fueron las primeras respuestas a la traición cocinada en el Pacto de Punto Fijo, la traición, una más de las élites subordinadas al imperialismo norteamericano.</p> <p>Por ese camino venimos, y yo como soldado y como hombre de este pueblo pues no quería dejar pasar por alto esta fecha para decir: ¡Viva El Porteñazo!, y que vivan sus soldados, sus hombres y sus mujeres y sus mártires que llevamos en el alma, en la sangre, en el aliento y en la esperanza.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p>
<b>CH3-8</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> Por ese camino venimos y por ese camino llegamos al 4 de Febrero, es el mismo camino que nos trajo aquí, 45 años después de El Porteñazo aquí estamos pues compatriotas, iniciando apenas y en esto quiero ser muy reiterativo, quiero ser en esto muy insistente, apenas nosotros estamos iniciando el ciclo bicentenario, así he dado en llamarlo más recientemente desde el año pasado, desde las jornadas electorales de 2006 lo venimos diciendo.</p> <p>Recuerden ustedes que lo dije muchas veces, el 3 de diciembre no será un punto de llegada, sino un punto de partida. Lo volví a repetir el 10 de enero, cuando asumíamos el nuevo período de gobierno constitucional 2007-2013. Fue un punto de partida y el 10 de enero se concretó esa partida, sonó como que la señal, como cuando viene una carrera y en sus marcas, listos, fuera.</p>

<p><b>CH3-9</b></p>	<p>El 10 de enero, del 10 de enero a esta fecha de hoy, apenas han pasado 140 días y si nos ponemos a revisar las cosas ocurridas en estos 140 días nos podemos dar cuenta que sí, que el nuevo gobierno, que el nuevo ciclo, que el nuevo período arrancó acelerando el proceso de transformación revolucionaria. En apenas 140 días hemos recuperado plenamente el manejo estratégico operacional de esa gran extensión de territorio bajo el cual está la reserva de petróleo más grande del mundo. Ustedes saben que me refiero a la Faja Petrolífera del Orinoco, ahora totalmente controlada por Venezuela, por venezolanos, por venezolanas, por nuestra empresa petrolera; en estos 140 días, apenas transcurridos hasta ahora, hemos nacionalizado una empresa de alto valor estratégico y ahora controlada por Venezuela, por venezolanos; estaba en manos extranjera la Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (Cantv), ahora sí es una compañía nacional.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> En este corto período hemos nacionalizado empresas eléctricas, sector altamente estratégico e indispensable para el desarrollo nacional, para citar sólo algunas de las cosas que han pasado en tan poco tiempo.</p> <p>En este corto período, con qué fuerza hemos lanzado el proceso de conformación del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), y vaya que el pueblo venezolano una vez más ha dado una respuesta para algunos sorprendente, una respuesta contundente, clara, orientadora. Hasta el día de hoy se han registrado, nos hemos registrado como aspirantes a militantes del Partido Socialista Unido de Venezuela la cantidad de cuatro millones 735 mil venezolanos y venezolanas. ¡Que molleja primo! ¡Na guará! Esto va a ser un súper partido y mañana quiero recordarles que se cierra la jornada de inscripción, mañana domingo tres de junio se termina el ciclo de registro, los que no han podido hacerlo, mañana es el último día y estoy seguro de que mañana sobrepasaremos la cifra de cinco millones de inscritos en el registro de aspirantes a militantes. ¿Se había visto alguna vez esto en Venezuela?</p> <p><b>Asistentes</b> ¡Nooo!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> ¿Se había visto alguna vez en América Latina?</p> <p><b>Asistentes</b> ¡Nooo!</p>
<p><b>CH3-10</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> Estamos escribiendo páginas de la nueva historia. En tan poco tiempo ha ocurrido tanto, y en tan poco tiempo, además, como estaba ya escrito, señalado y decidido, se acabó la concesión que desde hace 53 años la élite oligárquica venezolana manejaba para su uso, abuso y beneficio del canal 2 de televisión, del espectro electromagnético venezolano, y hoy tenemos ese canal 2 liberado. Ya no es de la oligarquía, ni volverá a ser de a oligarquía, ahora es del pueblo venezolano, ahora es de la sociedad venezolana.</p> <p><b>Asistentes</b> ¡As, así, así es que se gobierna!</p>
<p><b>CH3-11</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> Sólo para referirme a alguna de las cosas que han ocurrido en estos 140 días del ciclo bicentenario de la Revolución bolivariana que comenzó este año, el diez de enero, y terminará el 24 de junio del año 2021, terminará el ciclo bicentenario con los 200 años de la Batalla de Carabobo y nacimiento de la Venezuela independiente y del proyecto de la Gran Colombia bolivariana.</p> <p>Ahora, si en apenas 140 días han pasado tantas cosas, imaginémonos lo que va a pasar en los 5.134 días que quedan desde el día de hoy hasta el 24 de junio de 2021, 5.134 días de aceleración revolucionaria. Ustedes se dan cuenta, estoy seguro, de la importancia esencial de la unidad a la que vengo convocando desde hace tanto tiempo, estoy seguro que ustedes se darán cuenta de la gran importancia de continuar consolidando y conformando la unidad revolucionaria, la unidad de todas las corrientes revolucionarias, de todas las corrientes bolivarianas, todas unidas como el arco iris, todos unidos.</p> <p>En estos días estaba recibiendo al secretario general del Comité Central del partido Comunista del Vietnam, el camarada Manh, y estábamos recordando una de las máximas, uno de los llamados, una de las líneas estratégicas fundamentales del camarada Ho Chi Minh, libertador del pueblo del Vietnam, cuando decía, unidad, unidad, unidad; victoria, victoria, victoria. Sólo la unidad nos permitirá continuar cosechando victorias y asegurarnos las futuras victorias que requiere nuestro pueblo, nuestra patria, nuestra revolución.</p>

	<p>Quiero aprovechar estas palabras para insistir desde mi alma en ese proceso unitario del partido, de todo el pueblo, de la clase obrera, de los campesinos, de los movimientos culturales; la unidad nacional, la unidad de la Fuerza Armada bolivariana, la unidad del pueblo bolivariano. Recordemos a Simón Bolívar, que nos sigue hablando desde su angustia, desde su esperanza, desde su fuego libertario. Decía Bolívar: “Si no fundimos el alma nacional en un todo, el espíritu nacional en un todo, el cuerpo nacional en un todo, la esperanza nacional en un todo, la sociedad terminaría siendo un combate cuerpo a cuerpo por la sobrevivencia y un nuevo colonialismo legaríamos a la posteridad”. Compatriotas, venezolanos de todas las latitudes, venezolanas de todas las latitudes, de todas las corrientes, de todos los extractos sociales, continuemos fortaleciendo la gran unidad nacional para asegurar la victoria siempre.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> La victoria para siempre.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p>
<b>CH3-12</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> La unidad debe extenderse a todos los ámbitos de la realidad, de la estructura, de la super estructura, diría incluso Antonio Gramsci. Y quiero recurrir al pensamiento de Gramsci, para utilizando las ideas, utilizando las luces del pensamiento entendamos cada día mejor lo que está pasando aquí hoy en Venezuela, cuando la oligarquía venezolana y sus aliados de la oligarquía mundial, de la burguesía internacional han arremetido de nuevo contra el pueblo venezolano, han arremetido de nuevo contra la moral, han arremetido de nuevo contra la ética, contra la verdad, han arremetido de nuevo contra el Gobierno Bolivariano, han arremetido de nuevo contra la soberanía venezolana, han arremetido de nuevo contra este humilde soldado presidente de Venezuela. Por lo que a mí respecta no me importa nada, que digan de mí lo que les venga en gana.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Que se vayan largo al carajo, los representantes de la burguesía internacional.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Bien largo al carajo, los mandamos desde las calles del pueblo libre.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Libre de Venezuela. Ésta es una Patria libre.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Éste es un pueblo libre.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos] ¡Uh ah, Chávez no se va! ¡Así, así, así es que se gobierna!</p>

<p><b>CH3-13</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> Hace unas noches estaba también de paso por aquí un buen amigo, un buen amigo norteamericano, estadounidense, representante demócrata en el Congreso de los Estados Unidos y hablamos un rato, varias horas y hablábamos de estos temas del día de hoy, de estos días, del tema de estos días. En estos días cuando el congreso de los Estados Unidos una vez más arremete contra la soberanía de Venezuela; una fracción minoritaria del congreso de la unidad europea arremete de nuevo contra Venezuela; hasta el congreso de Brasil arremete contra Gobierno de Venezuela; y los periódicos del mundo, las televisoras de las grandes cadenas del mundo manipuladas por sus dueños —representantes de la élite mundial— que pretenden imponerle a los pueblos la voluntad imperial, arremeten contra Venezuela. Y yo le decía a este buen amigo que por lo que a mí respecta...  <b>Asistentes</b> ¡Ahora le toca a Globovisión! ¡Ahora le toca a Globovisión! ¡Ahora le toca a Globovisión! ¡Ahora le toca a Globovisión!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Le decía yo a este visitante amigo que en lo que a mí respecta, para nada me importa ser catalogado a través de esos poderosos medios de comunicación del mundo y en esos espacios dominados por la élite mundial, que me digan tirano, que me comparen con Hitler, con Mussolini, a mí no me importa. Porque alguien me preguntaba también hace unos días, que cómo me sentía yo, que por el mundo todo, o casi todo, los grandes periódicos, las cadenas de televisión, me tienen retratado allí como el tirano de Venezuela, el dictador carnicero de Venezuela, el represor de los jóvenes de Venezuela. En fin, Mussolini, Hitler, ya a mí no me importa nada eso. Les digo yo a ellos y a la burguesía venezolana se los digo también, a mí eso no me importa nada, ni me va, ni me viene; ni siquiera mi vida me importa nada. A mí lo que me importa es la dignidad del pueblo de Venezuela.  <b>Asistentes</b> [ovación].</p>
<p><b>CH3-14</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> A mí lo que me importa es la soberanía de la patria venezolana. Eso sí es lo que a mí me importa. Y si tengo yo que morir defendiendo la soberanía y la dignidad del pueblo venezolano, pues moriré, pero no voy a echar para atrás.  <b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Todo lo contrario, si la oligarquía venezolana cree que nos va a frenar con sus amenazas, con sus manipulaciones o con sus planes desestabilizadores, olvídense.  <b>Asistentes</b> ¡No volverán! ¡No volverán! ¡No volverán!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Cada plan desestabilizador de la oligarquía venezolana, manipulada por el imperio norteamericano, será respondido o respondida, con una nueva ofensiva revolucionaria.  <b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Así lo digo y así será.  <b>Asistentes</b> [ovación].</p>
<p><b>CH3-15</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> Fíjense la importancia entonces de la unidad y la importancia de que tengamos conciencia y conocimiento para interpretar la realidad, para interpretar las amenazas que siempre estarán sobre nosotros, para poder interpretar nuestras debilidades y combatirlas. Para poder visualizar nuestros flancos débiles y fortalecerlos, para poder entender pues el acontecer pleno en el cual estamos.  Por eso voy a valerme del pensamiento, de algunas de las ideas de ese gran pensador revolucionario italiano, Antonio Gramsci, para hacer una reflexión sobre el momento que estamos viviendo.  Que nadie se desespere, que nadie se altere el ritmo de sus días, de sus responsabilidades, de sus tareas, que no se frene para nada el avance de los planes revolucionarios en todos los frentes de batalla, en el económico, en el social, en el político, en el territorial, en el internacional, en el moral.</p>

<p><b>CH3-16</b></p>	<p>Yo quiero manifestarles a los jóvenes estudiantes de las universidades privadas que nos acompañan hoy aquí y que estuvieron marchando por las calles de Caracas, quiero extenderles un saludo especial; a los jóvenes estudiantes de las universidades públicas, un abrazo profundo, un abrazo comprometido con ustedes. Están dando ustedes una respuesta, una respuesta sabia, una respuesta contundente a la manipulación de la oligarquía, a la pretensión de la burguesía venezolana y del imperio norteamericano en hacerle creer al mundo que los estudiantes universitarios de Venezuela están contra el Gobierno revolucionario, que los estudiantes universitarios de Venezuela están contra la decisión soberana del Gobierno de dar por terminada una concesión de televisión; una gigantesca manipulación, un grosero show mediático es lo que hay en marcha.</p> <p>Yo quiero también hacerle un llamado a los jóvenes venezolanos, algunos bastante jóvenes, algunos muy jóvenes que han estado en las calles en estos últimos días desde el domingo pasado, manifestando, protestando. En algunos casos o en muchos casos, desarrollando actos de violencia contra instalaciones, contra el público, irrespetando los derechos de los demás, agrediendo a los cuerpos policiales y militares que han salido incluso sin armas en muchos casos, para cuidar la seguridad de todos, incluyendo la de aquellos grupos de manifestantes.</p> <p>Como los estudiantes universitarios que han venido aquí y a algunos de los cuales yo estuve oyendo y viendo por televisión temprano, lo han dicho, como muchos pensadores venezolanos lo han dicho, como muchos líderes políticos venezolanos lo han dicho en los últimos días. El colmo de los colmos, para un joven, el colmo de los colmos para un muchacho es salir a defender los intereses del imperialismo que ha atropellado a su patria durante mucho tiempo, eso es el colmo de los colmos para un joven.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> El colmo de los colmos para un joven venezolano es colocarse la camiseta gloriosa, bonita de ser estudiante universitario, bonita camiseta esa, hermosa condición esa, para salir a defender los intereses del imperialismo.</p>
<p><b>CH3-17</b></p>	<p>Yo salí de bachillerato y me fui a la Academia Militar, pero siempre estuve en contacto con la vida universitaria, nunca olvidaré los juegos de béisbol ahí en el estadio de los chaguaramos, cuando Pompeyo Davalillo era manager de la ¡U, U, UCV!, y jugábamos los militares de la Academia contra la UCV o contra la Santamaría, o contra la Simón Bolívar allá en Sartenejas, o contra el Caballero Mejías, el pedagógico que era uno de los equipos más duros. Nunca olvidaré yo esa época de mi vida, hasta capitán estuve yo jugando béisbol aquí en la liga universitaria de Caracas y en varias ocasiones formé parte de la selección universitaria de Caracas con otros dignos militares, como Raúl Salmerón; que jugábamos con ellos, y por esa vía, por la del deporte, por la de la cultura compartíamos con la comunidad universitaria de alguna manera. Pero la otra vía por donde yo me metí más a fondo en la vida universitaria fue por el camino de la revolución, ahí sí fue verdad que llegué al alma de lo que es el mundo universitario en los 70, en los 80, en los 90.</p> <p>Fueron más de 20 años en contacto permanente con movimientos universitarios, con líderes universitarios en lo que fue aquel camino en el que fuimos amasando el movimiento revolucionario, que reventó la madrugada del 4 de febrero de 1992, por eso yo tengo un gran respeto por el mundo universitario, un gran respeto por lo que significa la universidad, la verdadera universidad venezolana. La historia del movimiento estudiantil venezolano está ligado a las más profundas luchas revolucionarias del pueblo venezolano, por eso no deja de ser triste, de alguna manera, que algunos jóvenes universitarios y otros de otros círculos políticos, vayan a las calles a defender, qué. Me parece muy apropiado el llamado que he visto, que están haciendo algunos líderes estudiantiles del Comando Táctico Universitario, por ejemplo, o de la Federación Bolivariana de Estudiantes o de cualquier organización estudiantil. Qué bueno me parece el llamado que han hecho esta mañana algunos de los estudiantes que aquí están, a esos estudiantes que han salido a protestar, defendiendo uno no sabe qué, yo no sé si ellos saben, o tienen idea acerca de lo que están defendiendo, tengo algunas dudas. Muchachos, qué bueno que los inviten a un diálogo, a un debate estudiantil, acerca de lo que debe ser la universidad venezolana.</p>

CH3-18	<p>Del lado de quién se van a poner los estudiantes venezolanos en esta hora histórica que estamos viviendo, del lado del pueblo o del lado de la oligarquía, del lado de la patria o subordinados al imperio norteamericano, escojan pues. De mí parte yo sé que la gigantesca multitud de estudiantes venezolanos, desde la secundaria hasta las universidades, lo sé porque lo he visto, la inmensa mayoría de los estudiantes de mi patria están hoy despiertos, están hoy conscientes al lado del pueblo venezolano, al lado de la patria, la inmensa mayoría. No está demás hacer esfuerzos para que esos grupos que se han puesto lamentablemente al lado de la oligarquía venezolana, vieja clase política maloliente y nauseabunda, que trata de manipular a lo más hermoso de un pueblo, su juventud, sus adolescentes, tomen conciencia. Muchachos de Venezuela vengan todos a construir la patria de ustedes, la patria de los hijos que ustedes tendrán algún día en esta tierra heroica de Venezuela.</p> <p>El colmo de la alienación, el colmo de la inconciencia de un joven es que salga por ejemplo a una calle con la bandera al revés, ése es el colmo de la alienación. Esa bandera que hace 200 años llegó a estas costas, esa bandera izada en la plaza mayor de Caracas, el cinco de julio de 1811, por los hijos del mártir José María España, esa bandera, la que recorrió los campos de Venezuela, la que cubrió con sus colores heroicos el pecho de los valientes y de las valientes mujeres, esa bandera que recorrió las sabanas de oriente, esa bandera que cruzó el Orinoco y fue izada libre allá en la Angostura, esa bandera que recorrió los Andes para caer a Boyacá, esa bandera que se vino a Carabobo y allá fue levantada libre sobre la sangre de sus mártires, esa bandera que cruzó los Andes ecuatorianos, los Andes peruanos y llegó indómita, invicta a la Bolivia, esa bandera que ha tocado las estrellas del cielo, de la libertad, amarillo, azul y rojo, con ocho estrellas libertadoras.</p> <p>Debería darle vergüenza a cualquier venezolano, pero hasta ahí llega el extremo de la alineación ya dije, hasta ahí llega la capacidad de manipulación mediática del imperio norteamericano y sus lacayos aquí en Venezuela, la oligarquía, la burguesía, la clase que dominó a Venezuela desde hace 200 años pues. Esa burguesía venezolana que traicionó a Bolívar, que mató a Sucre, que asesinó a Zamora, que derrocó a Cipriano Castro, que mató a Delgado Chalbaud, esa oligarquía que ha utilizado, utilizó a Venezuela a su antojo y que hoy suelta todo su veneno. Oligarquía venezolana, no nos importa tú veneno porque tenemos mucho amor para darle al pueblo y a la patria. “El cielo encapotado anuncia tempestad, oligarcas temblad, viva la libertad”.</p>
CH3-19	<p>Para interpretar pues lo que vivimos, compatriotas, Antonio Gramsci abonó los caminos del pensamiento de muchas maneras, y Antonio Gramsci es el autor de aquella tesis que venimos repitiendo desde hace varios años: “Una verdadera crisis histórica ocurre cuando hay algo que está muriendo, pero no termina de morir, y al mismo tiempo hay algo que está naciendo, pero tampoco termina de nacer”. En ese tiempo y en ese espacio donde esto ocurre ahí se presenta una auténtica crisis orgánica, crisis histórica, crisis total.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Aquí en Venezuela no lo olvidemos, desde hace varios años estamos en una verdadera crisis orgánica, una verdadera crisis gramsciana, una crisis histórica. Lo que está muriendo se niega a morir y todavía no termina de morir y lo que está naciendo tampoco ha terminado de nacer. Vean ustedes sobre todo los más jóvenes, porque ustedes estaban naciendo por allá por los '80 y ya Venezuela había entrado en una crisis histórica —y ya hoy tienen 20 años—, y estamos en el epicentro de la crisis, buena parte de los años por venir formarán parte de esa crisis histórica hasta que no muera definitivamente la IV República y nazca plenamente la V, la República Socialista y Bolivariana de Venezuela.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Ahí estaremos siempre en una crisis de distintos matices, de distintos colores, con distintas formas de expresarse en la realidad fenoménica, la realidad visible en la superficie pues.</p>
CH3-20	<p>Ahora Gramsci también esbozó y desarrolló la tesis del <i>Bloque histórico</i>, la hegemonía de una clase que logra conformar un bloque histórico en el cual se pueden bien diferenciar las estructuras y las superestructuras. Perdónenme ustedes que me ponga un poco académico, pero yo sé que el nivel intelectual de nuestro pueblo ha dado un salto impresionante en</p>

	<p>calidad, y que en cualquier momento y en cualquier lugar estamos todos en capacidad de reflexionar sobre estos pensamientos, sobre estas teorías que iluminan la realidad para entenderla mejor. Y Gramsci, cuando habla de la superestructura, oigan bien, la superestructura del bloque histórico dominante, entonces dice que la superestructura tiene dos niveles: uno la sociedad política y el otro la sociedad civil. La sociedad política podemos resumirla como las instituciones del Estado, las instituciones del Gobierno, las instituciones políticas pues; y el otro nivel de la superestructura del bloque dominante es la llamada sociedad civil. La sociedad civil según Gramsci es un complejo conjunto de instituciones, instituciones económicas, de organismos o instituciones comúnmente llamadas privadas. Así mismo lo dice, “llamadas privadas”, a través de las cuales, de esas instituciones, organismos privados, la clase dominante hegemónica puede difundir, extender y colocar en todos los planos de la vida su ideología, la ideología de la clase dominante y aquí llegamos a la realidad venezolana de hoy. Una de las grandes contradicciones que hoy tenemos en Venezuela está precisamente allí, entre la sociedad política, el Estado que ha venido experimentado un proceso de transformación y de liberación —diría yo—; y una llamada sociedad civil de instituciones comúnmente privadas que ya no controlan el Estado. Porque para que el bloque histórico, en este caso me estoy refiriendo al bloque histórico del pasado, al bloque histórico de la clase dominante que en Venezuela fue capaz de estructurar, con el nombre del pacto de Punto Fijo, un pacto de la clase dominante. Ellos lograron subordinar el Estado a la sociedad civil, la sociedad política fue subordinada a la sociedad civil, entendida ésta al estilo gramsciano que ya he mencionado.</p>
<p><b>CH3-21</b></p>	<p>¿Qué ocurre cuando Hugo Chávez llega por voluntad de la mayoría de los venezolanos al gobierno de Venezuela? La sociedad civil dominante trata de adueñarse de Chávez, pero Chávez salió montuno, Chávez nunca se ha subordinado, ni Chávez jamás se subordinará a esa vieja sociedad civil del pacto de Punto Fijo.  <b>Asistentes</b> [aplausos].</p>
<p><b>CH3-22</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> Cuando se dieron cuenta, la élite dominante de la llamada sociedad civil, sus instituciones, porque la sociedad civil tiene un conjunto de instituciones. Gramsci las enumera, una de ellas la Iglesia, ¿por qué la élite católica arremete contra nosotros?, ahí está la explicación, es histórica, es científica. La élite católica con algunas excepciones, pero que no son sino excepciones, siempre en todo el mundo se ha alineado y ha formado parte de los bloques dominantes del capitalismo en todo el mundo.  <b>Asistentes</b> [aplausos].  <b>Presidente Chávez</b> Y eso es lamentable decirlo uno que es católico, aunque yo soy esencialmente cristiano, Cristo es mi señor, Cristo es mi padre, Cristo es mi Redentor.  <b>Asistentes</b> [aplausos].  <b>Presidente Chávez</b> Mi abuela Rosa Inés Chávez, donde estés te recuerdo siempre. Ella cuando yo me vestía de monaguillo me decía: “¿Usted cree que porque se ponga ese traje y porque vaya a la iglesia está usted con Dios?”. Me dijo: “no le crea a todo lo que diga el cura”; ella siempre me lo decía y cuando yo me salí de monaguillo se alegró mucho, ella le ponía velas [risas] a los santos para que yo no siguiera de monaguillo, era como una contradicción que ella tenía, pero yo la entiendo ahora.</p>
<p><b>CH3-23</b></p>	<p>La Iglesia, los medios de comunicación, ésa es otra de las poderosas instituciones de la sociedad civil hegemónica que ha, o que logró dominar el escenario nacional e internacional en casi toda América durante 100 años y más. La Iglesia, los medios de comunicación y el sistema escolar son los tres grandes cuerpos orgánicos que Gramsci señala como las instituciones fundamentales de la sociedad civil, usadas por ésta para difundir a los extractos y capas sociales y populares su ideología dominante.</p>

CH3-24	<p>Y la ideología Gramsci la clasifica en extractos o en pisos, él lo señala para que tengamos una visión, digo yo, más amplia de la ideología. La visión gramsciana de la ideología es muy amplia, Gramsci dice que la forma más elaborada de ideología es la filosofía, pero no todos podemos ser filósofos. Entonces las clases dominantes fueron diseñando distintos extractos de ideología y así ellos tienen sus filósofos y su filosofía, y sus escuelas de filosofía y sus libros de filosofía, a través de los cuales van bañando de la ideología dominante a la sociedad. Pero luego hay un segundo nivel de la ideología que Gramsci señala como las ideas propiamente dichas por debajo del nivel de la filosofía. El neoliberalismo, por ejemplo, tiene una filosofía, pero como ese nivel es muy elaborado y no es digerible por otras capas sociales, entonces la clase dominante elabora la tesis del neoliberalismo, del mercado, del libre mercado, la tesis de la libertad de mercado, la tesis de la libertad de expresión entendida como ellos la entienden, manipulándola.</p> <p>La tesis de la integración en un modelo como el ALCA, la propuesta del imperio norteamericano, ellos elaboran su cuerpo de ideas. La ideología propiamente dicha o las ideas de la democracia burguesa, la división de poderes, con eso manipulan, la alternancia, la representación como fundamento de la democracia, ¡grandes mentiras!, pero son el cuerpo ideológico de esa filosofía hegemónica que aquí en Venezuela ejerció su hegemonía durante 100 años y en el mundo la ha ejercido; en buena parte de occidente también durante 100 años.</p> <p>Un tercer nivel en los extractos ideológicos, según Gramsci, es lo que él llama el sentido común, uno oye mucho esa expresión. Por qué tú haces esto, mucha gente dirá, bueno, yo no puedo explicarlo filosóficamente, yo no puedo explicarlo ideológicamente, pero es mi sentido común. Ahora el sentido común es producto del baño de la filosofía dominante y de la ideología a través de distintas formas, a través de telenovelas, a través de películas, a través de canciones, a través de propagandas, de vallas, de colores; hasta los colores son utilizados científicamente para lograr la hegemonía de la clase burguesa dominante. Y el cuarto nivel gramsciano de la ideología es lo que él llama el folclore, es posible que algún muchacho de éstos a los que le preguntan en una calle o en una plaza por qué sale a defender los intereses de lo que fue Radio Caracas Televisión, es posible que él no sepa explicarlo filosóficamente ni ideológicamente. Algunos podrán hacerlo, seguramente, pero hay otras víctimas de la manipulación que no sabrán sino expresar frases folklóricas, como decir por ejemplo: “Se va Chávez”, ése es folclore, así entiende Gramsci el folclore. “Chávez se va” o “abajo Chávez”; o porque dicen: “estoy defendiendo la libertad de expresión, esto es una dictadura”.</p> <p>Ésas son cosas de un folclore a lo gramsciano, el nivel más bajo pues según esa visión de lo que es la estructura ideológica, o la superestructura o el componente ideológico de la superestructura.</p> <p><b>Asistentes</b> ¡Uh, ah, Chávez no se va!, ¡Uh, ah, Chávez no se va!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> He allí algunos elementos, repito compatriotas, para que entendamos bien lo que hoy está ocurriendo.</p>
CH3-25	<p>Nosotros hemos venido liberando al Estado, porque la sociedad civil burguesa controló el Estado venezolano a su antojo, manejaban el gobierno, manejaban el Poder Legislativo, manejaban el Poder Judicial, manejaban las empresas del Estado, manejaban la banca pública, manejaban el presupuesto nacional; todo eso ellos lo han venido perdiendo, si no totalmente, esencialmente.</p> <p>Y ellos están ahora replegados en los núcleos duros de la sociedad civil burguesa, utilizando a veces de manera desesperada los reductos que le quedan de esas instituciones señaladas por Gramsci, la Iglesia, los medios de comunicación y el sistema educativo. De allí la importancia de entender el tablero de batalla.</p> <p>La oligarquía venezolana, así lo digo, sí continúa desesperada. Porque les voy a decir algo, la oligarquía venezolana pudiera convivir con la Revolución, eso pudiera ser una contradicción, pero creo que es así. Nosotros no tenemos ningún plan para arrasar a la oligarquía, a la burguesía venezolana y ya lo hemos demostrado suficientemente en más de ocho años.</p> <p>Ahora, si la oligarquía venezolana, si la burguesía venezolana no entiende esto, no acepta el</p>

	<p>llamado a la paz, a la convivencia que nosotros, las grandes mayorías revolucionarias le estamos haciendo; si la burguesía venezolana continúa arremetiendo desesperadamente, utilizando los reductos que le quedan, pues la burguesía venezolana seguirá perdiendo uno a uno los reductos que le quedan.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Uno a uno los irá perdiendo. Dominaron la Fuerza Armada, la perdieron.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos]. ¡No volverán!, ¡No volverán!</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Dominaron el canal 2 de televisión, lo perdieron y más nunca volverán a recuperarlo.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Así que este mensaje va para la clase burguesa venezolana. Nosotros a ustedes los respetamos como venezolanos, respeten ustedes a Venezuela, respeten ustedes a la patria, respeten ustedes a nuestra Constitución, respeten ustedes a nuestras leyes, si no lo hicieren se arrepentirán, si no lo hicieren los haremos obedecer las leyes venezolanas.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Se arrepentirán, les juro que se arrepentirán.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos]. ¡Así, así es que se gobierna!, ¡Así, así es que se gobierna!</p>
CH3-26	<p><b>Presidente Chávez</b> Ahora, mientras tanto, compatriotas gobernadores, alcaldes, gobernadoras, diputados, diputadas; Rafael Vargas, líderes políticos, viejos, no tan viejos, nuevos; jóvenes estudiantes, clase obrera, líderes obreros, ministros, ministras, vicepresidente, José Vicente —no tan viejo—, periodistas, creadores, actrices Dilia, Simón Pestana; escritores venezolanos, folcloristas venezolanos como Cristóbal Jiménez, cantores, muchachos, muchachas, mujeres.</p> <p>Mientras tanto a nosotros los que nos queda es, seguir conformando el nuevo bloque histórico. Somos nosotros los responsables de seguir echando pico y pala, pegando bloques y concreto para hacer así más grandes, más sólidos que las torres del Parque Central, el nuevo bloque histórico venezolano.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Indígenas de la patria, pueblos indígenas, pueblos negros, pueblos blancos, empresarios venezolanos, trabajadores de todos los sectores, públicos, privados, continuemos estudiando, reflexionando y haciendo, construyendo el socialismo desde nuestros pequeños espacios; continuemos con los cinco motores constituyentes, continuemos por los siete carriles: el político, construyendo la democracia socialista; el económico construyendo la economía socialista; el ético, poniendo en marcha la nueva moral socialista; el social, construyendo la suprema felicidad social, la mayor suma de felicidad posible; la nueva geopolítica nacional; la nueva geometría del poder; la nueva geopolítica internacional, el mundo pluripolar.</p>
CH3-27	<p>Por cierto que hablando de la política internacional, todos sabemos como los grandes medios de comunicación de occidente, en manos de las élites nos han llevado al paredón de fusilamiento, pero ese paredón a nosotros no nos afecta; esas críticas insanas y manipuladas lo que están produciendo es una reacción mundial también.</p> <p>Yo estaba viendo ayer un programa de televisión en España y había un grupo de españoles defendiendo a Venezuela en España, en la televisión española.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Y estuve viendo la televisión francesa, yo veo mucho televisión porque tengo conciencia de que esa pantallita es escenario de una guerra mundial, una verdadera guerra mundial mediática. En Francia han salido líderes de la izquierda francesa,</p>

	<p>intelectuales de Francia, nuestro amigo Ignacio Ramonet, uno de ellos, a defender a Venezuela y además a poner la piedra en su propio terreno.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> A poner la piedra en su propio terreno. Así que la oligarquía mundial no se está dando cuenta a lo mejor, o se va a dar cuenta demasiado tarde, de que el ataque contra Venezuela se va a convertir en un ataque allá, un contraataque en su propio territorio.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> No se dan cuenta. En toda América Latina, en Brasil, el Congreso, la comisión del Congreso de Brasil emite un comunicado grosero que me obliga a mí a responderle; no le aceptamos a nadie injerencia en los asuntos internos de Venezuela, absolutamente a nadie.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Ahora resulta que la derecha brasileña se está dando cuenta, hoy por ejemplo había un debate en una televisora en Brasilia sobre el tema Venezuela, porque el mismo Congreso de Brasil se llevó la pelota para su terreno, ahora juegan con la pelota allá en su terreno. Lo mismo ha pasado en el Perú, lo mismo ha pasado en Centroamérica, lo mismo ha pasado en los Estados Unidos, lo mismo está pasando en Europa. Ellos se llevaron la pelota a su propio terreno.</p> <p>Claro, la élite internacional está preocupada y por eso atacan con tanta saña, porque ellos temen que el ejemplo de Venezuela se extienda a otros países donde ellos se creen dueños.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Dueños de todo y no sólo se creen, sino que han sido dueños de todo en muchos casos.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos]. ¡Alerta, alerta, alerta que camina la espada de Bolívar por América Latina!</p>
CH3-28	<p><b>Presidente Chávez</b> Hablando de ese tema, el tema internacional, hablé esta mañana, hace un rato, fue después del mediodía, y él me encomendó que les saludara, el presidente de Nicaragua. El comandante Daniel Ortega ha llamado como muchos han llamado también para expresar su solidaridad con Venezuela y mañana por la tarde estará llegando a nuestro país, el comandante presidente Daniel Ortega, a una visita de trabajo.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> El presidente Evo Morales, llamó para decir que Bolivia toda está con Venezuela.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Con el derecho que tenemos los venezolanos a la libertad, a la soberanía. Incluso hace un rato, ya saliendo para acá llamó el presidente Uribe, y hablamos varios temas y me dijo: “Colombia Chávez, no se mete en los asuntos internos de Venezuela y eso es un asunto interno de Venezuela”.</p> <p>Siguen llegando mensajes del Asia. Anoche conversé un rato con el presidente de la Unión Africana, el doctor Alpha Konaré, quien vino a visitarnos y me dice: “África no se mete en esto, porque África respeta la soberanía de Venezuela”.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Por supuesto, no podía faltar el mensaje solidario, profundo, orientador, digno del comandante Fidel Castro, presidente de la República hermana de Cuba.</p> <p><b>Asistentes</b> [ovación].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Desde aquí, para todos ellos y especialmente para ti Fidel, el aplauso del pueblo venezolano, de la Revolución Bolivariana.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p>

<p><b>CH3-29</b></p>	<p><b>Presidente Chávez</b> Una delegación China está ahora mismo en Venezuela, una alta delegación China trayendo saludos del presidente de China; el presidente ruso ha llamado para invitarnos además a unas celebraciones en los próximos meses en Moscú y en una ciudad del interior de Rusia, y qué bueno, hace unos días estuve leyendo un mensaje del presidente ruso, Vladimir Putin y es muy positivo, me parece a mí, que después de tantos años, ¡ah! José Vicente, después de tantos años, un presidente ruso ponga el dedo en la llaga. El presidente Putin habló del imperialismo norteamericano, hacía mucho tiempo que un presidente de Rusia no hablaba del imperialismo norteamericano.  <b>Asistentes</b> [aplausos].  <b>Presidente Chávez</b> Están cambiando los tiempos, el mundo se pone de pie. Hemos visto la respuesta que le ha dado el Gobierno de la República Popular China al Gobierno de los Estados Unidos, pidiendo respeto a su soberanía. Hemos visto las respuestas del mundo árabe, de la causa palestina, hemos visto las respuestas del Caribe. El imperio norteamericano, cada día seguirá debilitándose más y este siglo enterraremos al imperio norteamericano, para que haya un mundo libre verdaderamente.</p>
<p><b>CH3-30</b></p>	<p>Nosotros pues, sigamos con las dos manos, con una construyendo el nuevo bloque histórico, construyendo el socialismo, construyendo la nueva sociedad política que será el Estado social, el Estado socialista, la República socialista en todos sus niveles, el poder central, los poderes locales, los gobiernos locales los gobiernos comunales; ustedes desde abajo, desde las bases sigan empujando, construyendo el nuevo Estado, la nueva sociedad política. Y mientras tanto la vieja sociedad civil, elitesca, burguesa, profacista, que se pone las camisas negras de Mussolini, para acusarme a mí de que soy como Mussolini, que se pone las camisas negras de Hitler para acusarme a mí de Hitler, que se pone las camisas y los cachos negros del diablo para llamarme a mí el diablo, esa vieja sociedad civil burguesa debemos seguirla transformando, óiganme bien, en la nueva sociedad socialista, Estado socialista, República socialista, estructura socialista, superestructura socialista.</p>
<p><b>CH3-31</b></p>	<p>A eso es a lo que le tiene miedo la burguesía venezolana, que ahora siguiendo instrucciones de Washington trata una vez más, ellos están tratando de hacer aquí una de esas llamadas revoluciones de “colores”. Hay que reconocer que le ha funcionado al imperio en algunas partes, le funcionó por ejemplo en Ucrania con la llamada Revolución naranja, pero le funcionó y no le funcionó, porque el que vea la realidad hoy de Ucrania podrá darse cuenta de que el presidente tuvo que llamar al que fue anteriormente presidente y derrocado por la Revolución naranja, para que lo ayudara a gobernar el país. Y entonces tenemos una situación en la cual el gobierno derrocado por la Revolución naranja, financiada por la CIA y por la fundación Albert Einsten, que es una fundación que mal utiliza el nombre de Einsten, pero es una fundación fascista que tiene sus representantes por aquí por América Latina, con mucho dinero, financiando movimientos antirrevolucionarios, o contrarrevolucionarios en Venezuela, movimientos fascistas; así que en Ucrania le funcionó y no le funcionó, porque lo que hay en Ucrania ahora es una situación de ingobernabilidad, y las fuerzas pro rusas o amigas de Rusia que fueron derrocadas están volviendo a ocupar los espacios que le corresponden, eso es algo natural. Pero podemos decir que esa estrategia de la Casa Blanca, de los llamados golpes suaves, o revoluciones de colores como quieran llamarla, en algunas partes ha funcionado relativamente, aquí la vamos a pulverizar, la estrategia imperialista del golpe suave o la llamada revolución de colores.</p>

<b>CH3-32</b>	<p>Los símbolos son los mismos, las camisas negras, la bandera al revés; ustedes no ven incluso ese show para el que usan algunos muchachos que cuando llega la prensa, sobre todo internacional, salen corriendo y se arrodillan delante de una policía que no les está haciendo nada, se arrodillan y levantan las manos. Es un show preparado para que la foto esa recorra el mundo, de esa manera fue que ellos pudieron levantar algunas crisis en algunos países cuyos gobiernos no se subordinaban a Washington. Aquí están tratando de hacerlo utilizando algunos medios de comunicación, jugando con el sentimiento de algunos venezolanos, con la sensiblería barata, con la que despidieron el antiguo canal que ya no quiero ni nombrarlo, ya no me acuerdo ni como se llamaba ese canal. Yo lo que sé es que hoy el canal 2 es TVES, la nueva televisora venezolana social, eso es lo que yo sé. Ellos están tratando pues, como llaman de calentar las calles utilizando algunos muchachos, utilizando ahora algunos actores de televisión, actrices que andan llorando por las calles, que andan haciendo un drama, una telenovela, un tele show.</p>
<b>CH3-33</b>	<p>Pero yo no estoy diciendo que bajemos la guardia, no, todo lo contrario, con esta gran marcha o estas grandes marchas de hoy el pueblo venezolano quiso dar una respuesta muy contundente de lo que le va a pasar a la oligarquía venezolana si sigue en su empeño de desestabilizar el país, o una pequeña señal de que no van a poder con nosotros. Estemos alerta en todos lados los trabajadores, los campesinos, todos los gobiernos locales, regionales, alerta a los estudiantes en las universidades, en los liceos, alerta las mujeres, los hombres, las amas de casa, alerta las misiones, alerta la Fuerza Armada, todos en alerta, no pasaran, los derrotaremos de nuevo, señores de la oligarquía imperialista. <b>Asistentes</b> ¡Ahora le toca a Globovisión, ahora le toca a Globovisión!</p>
<b>CH3-34</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> Nosotros en el caso del antiguo canal burgués tuvimos bastante paciencia y dejamos, aguantamos bastante, hasta que terminara la concesión, pero que nadie crea que siempre va a ser así, una concesión puede terminar incluso antes del tiempo establecido; una concesión puede terminar según la ley manda por violaciones a la Constitución, a las leyes, por el terrorismo mediático, etc. Hay muchas causas, yo le he hecho un llamado a los medios de comunicación privados, sobre todo a los que están prestándose a todas luces para el juego desestabilizador y el golpe suave, como lo llaman los estrategas gringos —el golpe suave para derrocar a Chávez—. No se equivoquen, midan bien hasta donde van a llegar, porque repito lo que dije hace un rato, si la burguesía venezolana se desespera y continúa arremetiendo contra el pueblo bolivariano, va a seguir perdiendo sus reductos uno a uno, uno a uno los va a seguir perdiendo. <b>Asistentes</b> [aplausos].</p>
<b>CH3-35</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> Como lo dije al comienzo, este sábado 02 de junio, compatriotas yo les felicito a todos por esta contundente demostración de unidad popular, de conciencia popular, de conciencia revolucionaria. A partir de hoy que se mantenga el contraataque bolivariano en todo el país, en las calles. <b>Asistentes</b> [aplausos]. <b>Presidente Chávez</b> El pueblo en las calles, en las fábricas, en las universidades, en los liceos, en todas partes un verdadero contraataque ideológico, político, popular, nacional e internacional. Hoy comienza lo que a mí más me gusta, el contraataque. <b>Asistentes</b> [aplausos]. <b>Presidente Chávez</b> Me gusta mucho el contraataque. <b>Asistentes</b> [aplausos].</p>
<b>CH3-36</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> La oligarquía venezolana debería dejarnos quietos, debería quedarse con sus espacios y convivir con la nueva realidad. Allá ellos si no quieren aceptarlo, pero esta Revolución llegó aquí para quedarse; han pasado apenas 140 días de este nuevo ciclo bicentenario de la Revolución Bolivariana, faltan más de cinco mil días de Revolución hasta el 24 de junio del año 2021, cuando tendremos consolidado el proyecto de la Venezuela socialista, de la Republica Bolivariana y Socialista. <b>Asistentes</b> [aplausos].</p>

<b>CH3-37</b>	<p><b>Presidente Chávez</b> Sigamos pues compatriotas jugando nuestro papel y sobre todo ustedes muchachos, ustedes muchachas de Venezuela asuman su papel; es tiempo ya de que el movimiento estudiantil universitario, es tiempo ya de que el movimiento estudiantil liceísta tome la vanguardia junto con la clase obrera venezolana, junto con los campesinos venezolanos, al lado de los soldados venezolanos haciendo historia.</p> <p><b>Asistentes</b> [aplausos].</p> <p><b>Presidente Chávez</b> Haciendo patria, haciendo la Venezuela nueva continuemos pues desde el punto de vista gramsciano, enterrando el bloque viejo, el bloque histórico viejo y construyendo el bloque histórico nuevo.</p>
<b>CH3-38</b>	<p>Mañana no se les olvide, quiero pedirles que regresen a sus hogares en calma y con mucho cuidado para que mañana todo el mundo amanezca listo, con unas horas de descanso, para la última jornada mañana tres, del proceso de inscripción y de registro de los militantes de ese gran Partido Socialista Unido de Venezuela, que ahora mismo está naciendo para acompañar al pueblo, a los estudiantes, a los indígenas, a los campesinos, a las mujeres, a la clase obrera cabalgando los horizontes de la patria nueva.</p>
<b>CH3-39</b>	<p>Me despido con el grito de siempre: Patria, socialismo o muerte, venceremos. Gracias hermanas, gracias hermanos que Dios los bendiga, venezolanas y venezolanos, que Dios los bendiga muchachos y muchachas de la Patria. Muchas gracias.</p>